
 1 / 12 

様式第1号(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称 第１回美幌町総合計画審議会 

開 催 日 時 
平成３０年１１月１６日（金） 

１８時３０分 開会  １９時４７分 閉会 

開 催 場 所 しゃきっとプラザ 会議室２ 

出 席 者 氏 名 

委員 

清野委員、中川委員、三坂委員、白石委員、森委員、田中委員、大江

委員、宮田委員、杢師委員、平田委員、大野委員、木村委員 

町 

土谷町長 

欠 席 者 氏 名 小寺委員、向平委員、真木委員 

事務局職員職氏名 
広島総務部長、小室政策主幹、伊藤政策担当主査、長尾政策担当、金

子政策担当 

議 題 

１  開会 

２ 委嘱状の交付 

３  町長挨拶 

４ 会長・副会長の互選 

５ 総合計画審議会について 

６ 第６期美幌町総合計画について 

７ 第６期美幌町総合計画基本計画（前期）評価について 

８ 第６期美幌町総合計画基本計画（中期）素案について 

９ 今後の日程について 

10  閉会 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

非 公 開 の 理 由 
(会議を非公開とした場合) 

－ 

傍 聴 人 の 数 
(会議を公開した場合) 

０名 

会議資料の名称 

・第６期美幌町総合計画基本計画(前期)評価及び基本計画(中期)策定

について 

 ・第６期美幌町総合計画基本計画(前期)評価結果報告書 

 ・第６期美幌町総合計画総合計画（前期）評価結果シート 

・第６期美幌町総合計画基本計画(中期)素案 

 ・第６期美幌町総合計画総合計画（中期）施策及び事務事業シート 

会議録の作成方針 

■録音テープを使用した全部記録 

□録音テープを使用した要点記録 

□要点記録 
   

（別紙） 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

広島総務部長(司会) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

土谷町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広島総務部長(司会) 

 

開会 

定刻になりましたので、ただ今より平成３０年度第１回美幌町総合計

画審議会を開催させていただきます。 

この審議会の事務局を担当いたします、総務部長の広島と申します。 

よろしくお願いいたします。 

この度は、第６期美幌町総合計画基本計画の見直しに係る、「美幌町総

合計画審議会」の委員をお引き受けいただき誠にありがとうございます。 

平成２８年度からスタートした第6期美幌町総合計画の詳細につきま

しては、後ほどご説明させていただきますが、今回の基本計画の見直し

につきましては、本日欠席された方も含めて総勢１５名の委員で構成を

されますこの美幌町総合計画審議会でご審議をいただきまして、策定し

ていきたいと考えております。 

皆様それぞれお忙しいところ誠に恐縮ではございますが、ご協力のほ

どよろしくお願いいたします。 

それでは、配付させていただいておりますレジュメの次第に沿って進

行して参ります。 

 

委嘱状の交付 

 

（土谷町長から、委嘱状の交付） 

 

町長挨拶 

おばんでございます。 

お仕事のお疲れのところ、夜分にかかわらず多くの皆様の御出席をい

ただきましてありがとうございました。 

今ほど、司会からお話しがありましたように総合計画の基本計画の見

直しに係る美幌町総合計画審議会委員を大変お忙しいところお引き受け

いただき感謝を申し上げたいと思います。 

皆さんご承知のとおり、この計画については美幌町の最上位計画で平

成２８年から３８年度までの１１年間の計画となっています。策定に当

たっては平成２６年から２７年にかけて約４０名の委員の皆様によるび

ほろみらいまちづくり会議で素案を策定後、当時の審議会委員の１２名

による審議を行っていただきました。 

この過程については総合計画書に載っていますので時間があるときに

でもご覧いただければと思っています。 

第６期美幌町総合計画基本計画の見直しについては、後ほど担当から

説明があると思いますけれど、１２名の方に委嘱状を交付させていただ

いておりますけれども、欠席者も含めて１５名の皆様によって基本計画

の策定をお願いするということになっております。 

審議会の役割については、１１年の基本構想の下に位置する基本計画

の前期３年、平成２８年から３０年になりますけれども、これの最終年

に当たるということから、基本計画の前期の見直しをして、新しい中期

の素案に対して審議を行っていただくのが今回の役割となります。 

大変お忙しい中と思いますけども、どうかよろしくお願いたします。 

本日は誠にありがとうございました。 

 

事務局紹介 

ここで事務局の紹介をさせていただきたいと思います。 

政策主幹の小室、担当主査の伊藤、政策担当の長尾、政策担当の金子
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広島総務部長(司会) 

 

 

 

広島総務部長(司会) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三坂委員 

 

広島総務部長(司会) 

 

 

 

 

広島総務部長(司会) 

 

 

 

 

 

広島総務部長(司会 

 

 

 

 

 

 

 

 

森会長 

 

 

平田副会長 

 

 

広島総務部長(司会) 

 

 

 

 

 

森会長 

 

です。 

よろしくお願いします。 

 

会長互選 

それでは、次第に戻ります。「４ 会長・副会長の互選」に移りたいと

思います。 

会長につきましては、この会務を総理し、審議会を代表するという役

割です。 

任期は、委員の任期と同じになります。 

会長の選任につきましては、議案の４ページから６ページに「美幌町

附属機関に関する条例」が添付されておりますけれども、委員の互選に

よって会長・副会長を決めることになってございます。 

互選の方法について、何か立候補でも結構でございますけれども、ご

意見がありましたらお願いします。 

 

事務局の案は無いの。 

 

今、事務局の案を求めるご意見がありましたので、事務局の方からお

示ししてもよろしいでしょうか。 

 

（「はい」という声多数） 

 

それでは、美幌町社会福祉協議会会長の森暉夫委員に会長をお願いし

たいと思います。また、副会長につきましては自治会連合会会長の平田

美木男委員にお願いしたいと思いますがいかがでしょうか。 

 

（異議なしの声多数） 

 

それでは、会長に森委員、副会長に平田委員ということでお願いをし

たいと思います。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは、会長、副会長は前の方に席を移動していただきたいと思い

ます。 

今互選をされました会長、副会長より一言ずつご挨拶いただきたいと

存じます。 

まずは、森会長、お願いします。 

 

皆様の御協力を得ながらこの会を進めて行きたいと思いますので、よ

ろしくお願いします。 

 

会長を助けながらこの会を運営していきたいと思いますのでよろしく

お願いいたします。 

 

誠に申し訳ありませんが。町長は他の用務がありますので退席させて

いただきます。 

会長、副会長が決まりましたので、以後の進行につきましては規定に

より会長にお願いしたいと思います。 

 

総合計画審議会について 

「総合計画審議会について」を事務局から説明をお願いします。 
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 小室政策部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小室政策主幹 

 

 

 

 

森会長 

 

 

 

改めまして、総合計画の関係を担当しております政策主幹の小室でご

ざいます。 

皆様方には大変お忙しいなか何かとご苦労お掛けするかと思います

が、何卒今後ともよろしくお願いします。 

始めに、第６期総合計画について簡単に説明させていただきます。 

まず、お配りしている資料の確認をさせていただきます。 

平成３０年度第１回美幌町総合計画審議会議案と書かれた会議のレジ

ュメはおありでしょうか。 

次に、上の方に第６期美幌町総合計画基本計画(前期)評価及び基本計

画中期の策定についてと書かれたカラーの資料。 

それと、次に厚手のカラーの冊子「第６期美幌町総合計画」。 

フラットファイルのＡ３の第６期美幌町総合計画基本計画(前期)評価

結果報告書ありますか。 

続いて、Ａ４ファイルの冊子の美幌町総合計画基本計画（中期）素案。 

それでは、説明の方に入らせていただきます。 

先ほど申し上げた一枚物のカラーのものをご覧ください。 

美幌町総合計画につきましては、ピラミッド型に示されておりますと

おり、三つの階層で構成されています。 

一つ目は、ピラミッドの上になります。町が目指すべき将来像やまち

づくりの目標などを定めている基本構想（政策）、次に基本構想に示した

政策を実現するために必要な基本的な施策を分野別に体系化した基本計

画(施策)となります。 

さらに基本計画に定めた基本的施策を具体的に進める内容で実施計画

（事務事業）の三つの体系となっています。 

このうち、真ん中の基本計画につきましては先ほど町長から説明があ

りましたが平成２８年度から３０年度までを前期、平成３１年度から３

４年度までを中期、平成３５年度から３８年度までを後期として設定し

ており、今年度で前期の期間が終了することに伴い、中期の計画につい

て審議会の皆様に審議をいただくことになります。 

第１回目の本日は、前期の評価結果や基本計画の中期の素案について

説明させていただき、第２回目以降につきましては３部会に分かれて審

議を行っていただく予定となっております。 

なお、部会の構成につきましては、３つの部会に分かれていまして、

三坂委員、杢師委員、向平委員、平田委員、木村委員が総務・教育の分

野、白石委員、森会長、田中委員、大江委員、真木委員が民生の分野、

清野委員、小寺委員、中川委員、宮田委員、大野委員が経済・建設の分

野となっておりますので、次回以降この部会ごとに分かれて審議を行っ

ていただこうと思っております。 

なお、事務局案ですので、何かご意見がありましたらお願いします。 

 

（意見なし） 

 

それでは、次回以降、部会に分かれますのでよろしくお願いします。 

なお、次回以降、今日お配りの資料を使いますので、次回以降もご持

参いただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

以上でございます。 

 

何かご質問ありますでしょうか。 

 

（意見なし） 
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森会長 

 

 

小室政策主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第６期美幌町総合計画について 

では、次の第６期美幌町総合計画について、事務局から説明をお願い

します。 

 

美幌町総合計画について簡単にご説明させていただきます。 

この第６期美幌町総合計画の冊子をご覧いただきたいと思います。 

第６期美幌町総合計画につきましては、１ページ開いていただければ

分かると思いますが、「ひとがつながる みらいへつなげる ここにしか

ないまちびほろ」の実現を目指して、この将来像を定めて平成２８年度

から平成３８年度までを期間とした計画となっております。 

この総合計画の位置付けは、町長の挨拶にもありましたけども、町の

最上位計画になっております。第６期美幌町総合計画の策定に当たりま

しては、美幌町自治基本条例の趣旨を最大限尊重し、町民主体で作り上

げることを目標に団体推薦や一般公募からなる町民４０名で構成された

「びほろみらいまちづくり会議」で計画の素案を策定していただき、総

合計画審議会委員の皆様の審議をいただきながら平成２８年４月に策定

されたところでございます。 

冊子の２ページをご覧ください。総合計画の構成と期間について中段

より下に記載してあります。ここについてですが、先ほども簡単にご説

明させていただきましたが、この計画は基本構想、基本計画、実施計画

の３つのピラミッド型の構成となっております。 

次のページをご覧いただきたいと思います。 

期間についてですが、基本構想につきましては、計画期間中の見直し

を行わないこととしており、１１年間の期間となっております。 

なお、町長マニフェストを反映させることになっていることから、っ

町長の任期にあわせ第７期以降は１２年間で設定する予定となっており

ます。 

次に基本計画についてですが、前期、中期、後期という期間を定めな

がら行っておりますが、皆様には中期の計画策定についてご審議をいた

だくことになります。 

またこの冊子には掲載されていませんが、向こう３年間を見据えた実

施計画という事務事業の計画を策定しており各担当部局で毎年見直しを

行っています。 

基本構想と基本計画について簡単にご説明させていただきますので１

４ページをご覧いただきたいと思います。 

１４ページから１６ページまでが、基本構想についてお伝えしており

ますが大きく一番目の将来像、２番目の人口の指標、３番目の基本目標

で構成されております。 

１５ページの基本目標ですが、将来像であります、「ひとがつながる 

みらいへつなげる ここにしかないまちびほろ」の実現に向けて取り組

んでいくための５つの基本目標を設定しております。 

それぞれの基本目標で目指すまちづくりをイメージするために思いを

込めた漢字一文字を設定し、基本目標とともに示しているところでござ

います。 

なお、基本目標１から５までの詳細につきましては、１５ページ及び

１６ページに記載されておりますので、後ほど目を通していただければ

と思います。 

続きまして、皆様に審議していただく基本計画についてでございます。 

すべての項目についてご説明できませんので簡単にご説明させていた

だきます。 

１８ページをご覧いただきたいと思います。例えば基本目標１の「人
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小室政策主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森会長 

 

 

 

 

森会長 

 

 

伊藤政策担当主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を創り地域力を高めるまちづくり」につきましては、１－１から１－８

までに大きな項目となっており、「１－１町民との協働によるまちづく

り」としてかっこで示されているとおり１２個の施策がぶら下がって構

成されている形になっております。 

この部分をもう少し詳しく説明しますので２４ページをご覧くださ

い。 

２４ページから２６ページには、１－１町民との協働によるまちづく

りに関する現状と課題、そして現状と課題を踏まえた基本的な考え方と

指標。２６ページ目になりますが、まちづくりアンケートによる満足度

そして計画最終年度までに目指すべき指標が記載されております。２７

ページ２８ページには、先ほど申し上げました、かっこ書きで記されて

いた、１２個の施策と、更に細分化した施策が丸の数字で記載されてお

り、細分化された施策の内容が右側の方に記載されております。 

各担当部局において、平成２８年度からの３年間の前期を検証、そし

て見直しを行い中期の素案をお示しいたしますので、委員の皆様にはこ

の素案について、ご審議いただきたいと思います。 

以上簡単ではございますが第６期美幌町総合計画の説明とさせていた

だきます。 

よろしくお願いします。 

 

それでは、総合計画基本計画についてご質問ありましたらどうぞ、 

 

（なし） 

 

第６期美幌町総合計画計画(前期)評価について 

７番目、「第６期美幌町総合計画基本計画（前期）評価について」事務

局から説明をお願いします。 

 

政策担当主査の伊藤と申します。今後ともよろしくお願いいたします。 

私からは、先にお配りした資料の「基本計画(前期)評価結果報告書」

の説明をさせていただきたいと思います。 

先に、総合計画審議会の説明でも触れておりますが、来年度から始ま

る総合計画基本計画（中期）の策定に当たり、基本計画（前期）に掲載

されている施策及び事務事業について、平成２８年度から３０年度まで

の進捗状況、達成度、今後の方向性を、各担当グループにより評価を行

いました。 

評価結果を中身の詳しい説明は次回以降行うつもりですので、このＡ

４の評価結果報告書の概要について説明したいと思います。 

表紙を１枚めくると目次があります。基本計画は、５つの基本目標の

下に施策が並べられております。ここに記載されている施策の区分ごと

に進捗状況と、その施策を具体的に進めるための内容、事務事業と言い

ます。こちらの進捗状況、達成度、中期に向けた方向性を評価しており

ます。 

右ページの、「１評価概要」は、中期の策定に当たりまして、まずは前

期の評価検証を行って、それを踏まえて中期を策定するということで行

っております。 

１枚おめくりください。こちらは基本目標別の評価結果となっていま

す。 

基本目標ごとに、その施策に付いている施策ごとの評価結果となって

います。評価方法は、１から５まで、順調に進んでいる、概ね順調に進

んでいる、やや遅れている、かなり遅れている、進展していない。こう
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伊藤政策担当主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いったものを施策ごとに評価して、全体的な平均値を出しています。 

こちらが、ページの真ん中の四角で囲っているところです。 

平均値は、４．２となっていまして、ご段階評価の４以上になればお

おむね順調に進んでいる以上の評価となっていますので、すべて４以上

となっていることは、全体的に施策どおりに進んでいることが分かると

思います。 

Ａ３の評価結果の資料は、そのさらに詳しい評価結果の内容が記載さ

れております。こちらは、部会の説明時に使用されますので、今回はこ

ちらには触れませんが、後でどのような内容になっているか見方につい

て説明させていただきたいと思います。 

こちらのＡ４の冊子の評価報告書は概要となっていますので、施策ご

との詳しい内容をお知りになりたいときは、Ａ３の資料の方で見ていた

だくという流れになっております。 

Ａ４の評価結果報告書に戻っていただいて、３ページ目は、基本目標

別に、１－１から１－８、２－１から２－９それぞれの基本目標に施策

が付いていますので、こちらの施策に基づいた評点数を出したものです。 

個別に合計の平均を出したものが、先ほどの基本目標ごとの評価の平

均値です。 

５ページには、基本目標の１から５までの施策ごとに評価したものを

グラフ化したものです。 

このグラフのいびつな形となっているのは、そこの進捗度があまりよ

くないということがグラフから見て分かると思います。 

続いて、６ページをお開きください。こちらは、施策別の評価になっ

ておりまして、それぞれの基本目標５つの中に１６３施策があります。 

１６３の施策に対して、具体的な取組内容として事務事業というもの

が全体で５１５あります。 

この事務事業を、３つの評価方法で、進捗状況、達成度、今後の方向

性を評価しております。 

ここで、先ほどの施策の評価では、平均４以上が望ましいと言ってお

りましたが、ここでは「４ イ 達成度」をご覧いただきたいのですが、

達成度の評価は、同じく５段階評価ですが、十分達成から、かなり達成、

ある程度、あまり達成されていない、達成されていないという５段階で

評価していますが、施策の場合は総体的な進み具合について評価します

が、こちらの達成度は、具体的な事務事業の評価ですので、その具体的

な目標が出来たかどうかを測ることに主眼を置いたので、施策評価とは

評価方法を変えております。 

全体的な評価結果としては、進捗状況的には９７％を超える事業が進

められており、達成度的にも概ね９割以上が達成されている結果となっ

ております。 

詳しい内容は、６ページの中段に評価結果を記載しております。 

７ページ以降は、基本目標ごとに、さらに施策を分解した１－１から

４３ページの５－５まで１６３の施策に対する事務事業の評価を行った

ものを１ページずつ記載しております。 

例えば、７ページの「１－１町民との協働によるまちづくり」では、

上から「指標」達成目標を数値化したものです。真ん中は「評価」１－

１の施策の中にはさらに１２の施策の区分に分かれていまして、それに

対する３２の事務事業があります。それを３つの視点から、進捗状況、

達成度、今後の方向性を点数として表したものです。 

その割合と達成度の平均値等を３種類のグラフを交えて記載しており

ます。 

それぞれの評価結果についての説明は、ここでは省略させていただき
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ますが、各資料の関連について触れさせていただきたいと思います。 

例えば、評価結果報告書の７ページの上に「１ 人を創り、地域力を

高めるまちづくり」「１－１ 町民との協働によるまちづくり」記載され

ています。 

前期の総合計画書では、２４ページを開いていただくと左上に標題が

ありまして「１－１ 町民との協働によるまちづくり」ここに、この基

本目標の施策が記載されております。この中に詳しい内容が書かれてい

るこの総合計画書と、評価結果報告書の「１－１ 町民との協働による

まちづくり」とリンクしてきますので、すべて総合計画書に載っている

施策が評価結果の中身とそれぞれ繋がっています。 

Ａ３の資料の方を見ていただきたいのですが、表に評価結果という見

出しになっているものです。 

こちらを１枚おめくりください。 

表紙をめくると目次が出ているんですけども、字が小さくて申し訳あ

りません。 

例えば、今申し上げた基本目標１の施策１－１であれば、向かって左

側に施策ごとの施策の区分が載っています。先ほどの総合計画書とリン

クしておりますので、同じ事業が載っています。 

１ページ目に詳しい評価結果が記載されております。こちらをご覧く

ださい。 

左から順に「１－１町民との協働によるまちづくり」の施策「町民主

権による自治の推進」、その次に「現在の進捗状況」、「施策の区分」、「施

策の内容」、「施策に対する事務事業」、前期の「進捗状況」「達成度」「今

後の方向性」と続きます。 

評価結果報告書は、こちらを積み上げたものになっています。詳しい

評価結果は、このＡ３の資料を見ていただいて確認いただければお分か

りになると思います。 

各資料はこのように関連しており、総合計画書が元となって作ってお

ります。 

以上で、「評価結果報告書」の説明について、終わらせていただきます。 

 

それでは、評価結果について何かご質問ありますか。 

 

私の方から一つ。 

これは見方について教わった気がするのですが、次回から各部会で詳

しくやっていくということですか。 

これを来月の３回を通じてやっていくのですね。 

 

はい。 

 

では、よろしくお願いいたします。 

 

第６期美幌町総合計画基本計画（中期）素案について 

それでは、次の総合計画基本計画（中期）の説明を事務局の方からお

願いします。 

 

続いて、基本計画(中期)の素案について説明させていただきます。 

先ほど森会長がおっしゃられたように、今回の時間で全ての内容を説

明するのは無理がございますので、次回以降の部会のときに詳しく入っ

ていければと思います。 

今回は、お配りした資料を持ち帰っていただいて、ご覧いただく時の
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見方を皆さんにご理解していただきたいと思いますので、よろしくお願

いします。 

それでは、続きまして基本計画中期の素案です。 

Ａ４のフラットファイルに綴っている書類になっていますので、ご用

意ください。 

今回、基本計画を見直すのは、先ほどの前期の検証を踏まえて、２８

年度に策定した総合計画（カラー冊子）の中身を見直すということにな

っています。 

総合計画の構成については、先に説明した通りですが、基本構想につ

いては、１１年間の計画期間となっており今回は見直しを行わないで、

前期、中期、後期に分けられている基本計画の見直しを行います。 

基本計画の下には、さらに基本計画を実現させるための取組内容であ

る、実施計画（事務事業）があります。こちらは、３年間を毎年見直し

ていく計画となります。 

それでは、資料の「基本計画(中期)素案」をご覧ください。この冊子

は、基本計画前期を見直した結果となっています。 

次回の会議では、こちらを皆様にご意見をいただくことになるので、

これを中心に進めていきます。 

６ページをお開きください。 

中ほどに、朱書きとなっている部分があると思います。これは、前期

の現状と課題から、今回の見直しで文言を修正したところや、削ったと

ころは取り消し線を引いておりますので、文字の追加は赤くして変更箇

所を対比できるようになっております。 

以降、変更箇所には、赤字で追加、取り消し線で削除という形で記載

されております。 

９ページをご覧ください。 

現状と課題、基本的な考えの次に、指標とグラフが書かれております。 

こちらのグラフは、今年まちづくりアンケート調査を行いまして、そ

の結果をグラフに表したものです。 

中段にあります、指標名や、計画策定時から後期まで書いてある四角

で囲っているところは、この施策に対する指標、目標を数値に表したも

のとなっていまして、平成３０年、今年は前期の最終年でありますので、

最終年でどのような数値目標に達成したのかという所を、変更となった

ところを赤文字で、黒文字となっているのは変更がない若しくは計画ど

おりになっているということです。 

計画策定時に作りました、指標の値がどのように動いたかということ

がこちらで分かります。 

評価の所でも言いましたが、Ａ３横の資料を見ていただきたいのです

けれども、施策に基づく事務事業を積み上げていきまして、このような

素案を作りました。 

この中には、施策の区分ごとに、さきほどの前期の「現状や課題」を

中期の現状に見直して、そこから中期の施策や施策の区分を見直した内

容が書かれています。 

こちらの資料について、どのような内容になっているか説明をさせて

いただきますと、中期素案の４７ページをご覧ください。 

基本目標２ 「２－４子育て支援の充実」とあります。ここには、現

状と課題、そして、それに対する基本的な考え方と指標、そして、次の

ページには、四角に囲まれているのが。施策とその施策の区分、そして

その内容が記載されております。 

中期素案に戻っていただき、４９ページの上の所に赤書きになってい

るところがあると思います。 
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「②子育て世代への支援」がございます。内容は、「子育て世代の負担

軽減のため、医療費軽減について、国や道に要望するとともに、町にお

いても」の後に、朱書きで「現状把握し、さらなる支援の拡大について

十分検討を図ります」という風に変えております。 

こちらを、前期の計画書で見ますと、前期の総合計画書では５７ペー

ジになります。 

このページにも同じく「２－４ 子育て支援の充実」が記載されてお

ります。こちらに書いてあるのが前期の計画になります。この前期を見

て、中期に見直しを行って作ったのが素案になります。 

素案になる前に、担当の方で中期への見直しを行ったのがＡ３の資料

になります。 

Ａ３資料の１５ページをお開きください。 

中期、施策及び事務事業と書いてある資料の１５ページのところに、

上から２段目の所に赤く書いてある文字があると思いますが、こちらの

表の見方は、先ほどの評価結果と同じように、左から順に「施策」から

「施策の区分」。前期と中期を比較しておりまして、中期に見直しが行わ

れた場合には変更理由を付記しています。 

先ほど説明した「子育て世代への支援」の変更理由は、これまでの拡

大状況を踏まえ、更なる支援拡大の検討をする必要があるため。こうい

うような理由で変更したということになります。 

右に移りまして、この施策に紐づく事務事業に「乳幼児等医療費助成

事業」「水道未普及地区健康被害防止事業」の二つがありまして、さらに

その右には計画期間中の目標と効果を記載しておりまして、事業費の見

込みも併せて参考までに記載しております。 

このような形で一つ一つの施策と事務事業を見直してまとめたもの

が、中期の素案になっております。 

説明が長くなりましたけれども、このような形で基本計画(中期)の見

直し結果を、部会で分かれていただきまして審議いただきたいと考えて

おります。 

中身については、直したところは赤書きとなっています。どのような

ことで見直したのか、見直していない箇所も含めまして、お気付きの点

等がありましたら、部会の審議の時には担当が参りますので意見の方を

いただきたいと思います。 

続いて町長マニフェストの関係なんですが、総合計画の策定の時にも

説明をしているのですけれども、第６期の総合計画の策定するときに、

町長マニフェストを総合計画に反映させることが今までの総合計画と違

う所なんですが、計画期間も町長の任期に併せた期間になっていまして、

土谷町長のマニフェストは前期の総合計画書の１３４ページにマニフェ

ストが一覧となって出ております。 

町長の任期に併せた基本計画で、来年は改選の時期なので、今回の見

直しにおいては、マニフェストによる施策については、任期に併せて他

の施策と同じく見直しすることとし、策定当時、まちづくり会議とマニ

フェストが若干異なるものは上書きしないで計画の中にかっこ書きで表

示させていただいています。 

新たに番号を付さないで、かっこ書きとしている施策については、今

回の見直しに併せてマニフェストは一旦見直しということで、策定当時

も話していましたので、関連している施策に統合するような整理をさせ

ていただきました。 

そして、マニフェストの施策であっても、継続性が必要となる施策に

ついては、マニフェストとは分離して町の施策として継続するもの。 

例えば、２－６地域医療体制の充実の中では、「⑤医療従事者等の確保
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対策の推進」という施策があります。 

こちらは、マニフェストで掲載していましたが、町として今後も続け

ていくという事業となっておりますので、施策として中期でも継続して

載せるという形になっております。 

それとは逆に、任期中に実現できなかった、または実現が困難で事業

としては成立できなかった場合は、今回の見直しに併せて項目から落と

しているものも中にはございます。 

いずれにしても、町長の任期に併せて見直すということですので、町

長マニフェストに関する施策は、今回の見直しでは埋めることは出来ま

せんので、来年度の作業になります。 

中期の中に追加という形になって完成という流れになってございま

す。 

以上で説明を終わらせていただきます。 

 

ご質問、何かお聞きしたいことはありましたら。 

 

今、前期の評価結果とそれから中期の素案の説明をさせていただきま

したけれども、基本的には前期の評価結果をもって中期の素案が出来て

るという組み立てになっていますので、次回以降の協議の中では、まず

は前期の評価結果を見ながら中期素案が出来てると事の中で前提として

協議をいただきたいと何かおかしいところがあれば、評価結果がおかし

いのかもしれないですし、中期の素案がおかしいのかもしれないという

こともあって、そういったものを両方見ながら協議をいただいた中で、

最終の中期の素案が、施策、事務事業の中身も含めて検討をいただきた

いと考えております。 

見直しを図る部分は、第６期総合計画の基本計画の中期の素案と施策

及び事務事業は、担当部局で作っているんですけれども、この中で抜け

ているものが無いかどうかも含めて、もっとこういうことをやるべきだ

とかあるんであれば、付け加えていただきたいと考えますので、そうい

った視点で協議をいただきたいと。 

質問等があれば、担当の部課長が張り付きますのでその中で質問して

いただいて確認をいただきたいと思います。 

 

よろしいですか。 

 

前期の評価なんですけれども、どなたが評価されたんでしょうか。そ

れぞれの部署で事務をやられてる自分たちで評価したということでよろ

しいでしょうか。 

 

そうですね。 

事務事業を始めるときに、基本的に達成度を目標としながらやってい

く中で、その達成度や内容は当初の予定していたとおりできたかどうか

っていう評価をしている。 

分かりました。 

 

そのほか、お聞きしたいことはありますか。 

 

（なし） 

 

私の方から。 

この各部会分かれていますが、あらかじめ見るときにどこを見たらい
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いのか、それを示しておいた方が分かりやすいと思いますが。 

あらかじめ分けといた方がよろしいかと思いますが。 

 

今回お示しした資料も厚く多いもんですから、見るだけで大変かなと

いうこともありますけども、１２月５日の第１回目の部会の会議に向け

て、部会ごとに整理するページですとか、当日になると思いますが。 

 

分かりやすく検討します。 

 

次の部会で前期の評価、中期素案に移っていくと思いますが。 

次回以降のスケジュールと場所についてご説明いただきたいと思いま

す。 

 

今後のスケジュールでございますが、次回については１２月５日町民

会館の３階中ホールでやります。 

１２月１０日、１８日も町民会館で行います。 

よろしくお願いします。 

 

来月の５日、１０日、１８日は１８時半でよろしくお願いします。 

他にありますか。 

 

１２月５日に部会の会長も決めていただきますので、よろしくお願い

します。 

以上です。 

 

本日はこれで終わりたいと思います。 

次回からよろしくお願いします。 

 

了 

 


